



**BOLETÍN INFORMATIVO DE LA ORDEN FRANCISCANA SEGLAR  
DE LA ZONA CENTRO**

**BEATO CEFERINO GIMÉNEZ MALLA "EL PELÉ"**



C/San Buenaventura nº 1  
28005-Madrid  
ofszonamadrid@yahoo.es

Boletín nº1 /2023

**CUARESMA**  
**TIEMPO PARA MEDITAR**  
**LA HUMILDAD DE LA ENCARNACIÓN Y**  
**LA CARIDAD DE LA PASIÓN**



# INDICE

**Pág. nº 1 : SALUDO DE LA HNA.MINISTRA DE ZONA**

**Pág. nº 2 : SALUDO DEL HNO.ASISTENTE ESPIRITUAL**

**Pág. nº 3 : FRATERNIDAD DE SAN FRANCISCO EL GRANDE**

**Pág. nº 4 : FRATERNIDAD DE STA.ISABEL DE HUNGRÍA.GUADALAJARA**

**Pág. nº 6 : FRATERNIDAD DE SAN PEDRO BAUTISTA.ALCORCÓN.**

**Pág. nº 6 : FRATERNIDAD DE SAN ANTONIO DE CUATRO CAMINOS**

**Pág . nº 10: CRUZADOS SERÁFICOS**

**Pág. nº 11 : TERCARIOS ILUSTRES.BARTOLOME ESTEBAN MURILLO**

**Pág. nº 14 : FRATERNIDAD DE JESÚS DE MEDINACELI**

**Pág. nº 15 : JUFRA SAN DIEGO**

**Pág. nº 16 : HIMNO CUARESMAL DE FRAY RUFINO MARÍA GRÁNDEZ**



**EDICIÓN:** Hna. Ana de la Jara.

Ofs Jesús de Medinaceli (Madrid)

**COORDINACIÓN:** Maria del Carmen Pindado.

Ofs san Francisco de Asís (Alcalá de Henares)

*Depósito legal: M-35448-1992*

## **SALUDO DE LA HNA. MINISTRA DE ZONA**

Queridos hermanos ¡Paz y bien!

A unos días del inicio de la Santa Cuaresma el miércoles 22 de febrero con la imposición de la Ceniza, quiero antes de nada recordar el mensaje que el santo Padre Francisco tiene para la cuaresma de 2023 que se titula **“Ascesis cuaresmal, un camino sinodal”**.

Dios quiera que en esta Cuaresma el Espíritu Santo nos impulse para encontrarnos con frecuencia unos a otros, para escucharnos unos a otros, para reconocernos en el otro, a ver en el hermano un sacramento precioso, a construir la comunión de todos al estilo de las primeras comunidades y anunciar el Reino de los cielos. Para ello, eliminemos todo lo que nos estorba pues como dice fray Cantalamessa **“La Penitencia es el arte de quitar todo lo que estorba en el hombre a fin de hacer visible esa santidad ya contenida en el hombre desde el bautismo”**.

Hna. Virginia Costa



## ESCÚCHENLO



Los apóstoles escucharon esta **Palabra** en el **Tabor** cuando asistieron a la **transfiguración del Señor**. Este acontecimiento, que se lee todos los años en el segundo domingo de Cuaresma, ha servido de inspiración para el Mensaje Cuaresmal que el Papa ha dirigido a los cristianos este año.

Jesucristo llevó a los apóstoles al Tabor después de que se les hiciera difícil asumir que su Maestro tenía que morir en la cruz. La comprobación de la gloria de Jesucristo les serviría para entender el misterio de la cruz. El Papa nos recuerda que **“en cuaresma el Señor nos toma consigo y nos lleva a un lugar apartado donde sea posible escuchar la voz del Padre”**. Y consciente de nuestros deberes familiares y laborales añade: **“Aun cuando nuestros compromisos diarios nos obliguen a permanecer donde nos encontramos habitualmente... en cuaresma se nos invita a subir a un monte junto a Jesús para vivir una experiencia particular de ascesis”**.

Se trata de, ayudados por la gracia, superar nuestras faltas de fe y resistencias a seguir a Jesús en el camino de la cruz. **“Para profundizar nuestro conocimiento del Maestro, comprender y acoger plenamente el misterio de la salvación, realizada en el don total de sí por amor, debemos dejarnos conducir por él al desierto, distanciándonos de las mediocridades y vanidades. Ese camino requiere esfuerzo y concentración para vivir la etapa presinodal de la sinodalidad”**, nos dice el Papa y se requiere para vivir la Fraternidad que es también sinodalidad.

Para ello se nos invita a **escuchar**: ante todo la Palabra de Dios, pero también a los hermanos que nos ayudarán a no refugiarnos en una religiosidad hecha de acontecimientos extraordinarios que no nos preparan para vivir la pasión con fe, esperanza y amor. **“Bajemos a la llanura y que la gracia nos sostenga para ser artesanos de sinodalidad”** y de la fraternidad.

Ya en la **Fratelli tutti** el Papa nos había presentado a san Francisco como el que **“escuchó la voz de Dios, la voz del pobre, la voz del enfermo y de la naturaleza”** (48). En el Tabor estuvieron Moisés y Elías. No hay ruptura con el pasado sino apertura a la comunidad y a la novedad, indicándonos que en el camino sinodal y en la fraternidad tenemos que **evitar** tanto la tentación del **inmovilismo** como de la **improvisación**. Escuchar a Jesús es **“hacer de él el inspirador y centro de nuestra vida con Dios y con los hermanos”**. Escuchar a estos es hacer juntos el camino de la fraternidad.

Hno. Valentín Martín

# FRATERNIDAD SAN FRANCISCO EL GRANDE

Se nos ha confirmado como Asistente de la Fraternidad al Padre **Fray Jesús González Alonso OFM**, quien también es Rector de la Basílica de San Fco El Grande y Guardián de su Fraternidad. Bienvenido sea quién ya lo fue en años anteriores.

Tal como anticipábamos en nuestro número anterior el 17 de noviembre en la Solemnidad de Santa Isabel, celebramos una vez más la Eucaristía en la Capilla de nuestro Hospital con el rezo de Vísperas y renovación de nuestra Profesión.

Como preparación a la Navidad del 21 al 23 de diciembre celebramos un triduo preparatorio en la Capilla del Hospital, meditando sobre las escenas típicas y propias de ese tiempo (Anunciación, Visita a su prima Sta. Isabel, Huida a Egipto, etc.) También hermanos de la Fraternidad ayudaron en la instalación del monumental nacimiento en el atrio de la Basílica de San Francisco el Grande.

Seguimos celebrando nuestras asambleas mensuales en locales de nuestro Hospital para evitar las escaleras de la entrada de nuestros salones de Santa Isabel., molestas para alguno de nuestros hermanos. Seguimos estudiando los temas de formación pasando después a la Basílica para participar en la Eucaristía de las 12,30. Aumentó un poco el número de hermanos asistentes entre 15/17. En esta asamblea de Febrero **Fray Jesús**, ante la Cuaresma, nos amplió el sentido de este tiempo, tal como propone el Papa Francisco, tan enamorado de nuestro Francisco de Asís: **Cuaresma Pobre, Humilde, Alegre, Esperanzada, Misericordiosa, Piadosa y Evangelizadora.**

Se sigue con el reparto de alimentos quincenalmente a unas 70 familias que en las pasadas Navidades tuvo un incremento dicho reparto. Con motivo del terremoto de Turquía y Siria destacamos el envío con destino a este último país de una furgoneta cargada con material que hicimos llegar a un punto de recogida. También destacar que la Fraternidad viene haciendo entrega anualmente en el mes de diciembre de donativos a la **Comisaría de Tierra Santa**, siendo uno de los destinos específicos la sufrida Siria, donde nuestros hermanos de la Primera Orden mantienen su presencia.

La hermana **"enfermedad"** en fechas recientes se ha hecho bien presente en nuestra Fraternidad, estando dos hermanas consejeras ingresadas en sendos centros hospitalarios, entre ellas nuestra hermana M<sup>a</sup> Asun a quienes todos conocéis, esperando y deseando ambas se vayan recuperando. Las obras de restauración de nuestra Capilla del Cristo de los Dolores y su sacristía están llegando a su fin de forma satisfactoria para todos, esperando dentro de poco podamos disfrutarlas.

Antonio Pérez Aranda ofs

# FRATERNIDAD STA. ISABEL DE HUNGRÍA. GUADALAJARA

## ¡ PAZ Y BIEN HERMANOS ¡

En el día de hoy 19 de febrero de 2023, la Fraternidad de **Santa Isabel de Hungría, de Guadalajara**, se reúne en la Sacristía de la Iglesia del Carmen de Guadalajara, Monasterio de nuestras hermanas Concepcionistas, para celebrar el Capítulo Local de dicha Fraternidad, con la presencia de Fray Valentín Redondo y la Ministra de zona, la Hermana Virginia Costa, junto con el Hermano Eduardo Nieto.

Una vez realizadas las elecciones el consejo queda de la siguiente manera:

- **Ministra, [Hermana Inmaculada Moreno](#).**
- **Viceministra, [Hermana Guillermina de la Encina](#).**
- **Responsable de Formación, [Hermano José Carlos Hernández](#).**
- **Secretario y Tesorero, [Hermano Martín Javier Martín-Moreno](#).**

Una vez terminado el capítulo, se celebra la Santa Misa, con la invocación al Espíritu Santo y la Consagración de la Fraternidad al Sagrado Corazón de María.



**HERMANOS DE LA FRATERNIDAD**

# FRATERNIDAD SAN PEDRO BAUTISTA.ALCORCÓN

¡Paz y Bien hermanos!

Tras el comienzo de curso, de vuelta a la vida normal tras la pandemia, hemos vuelto a retomar el ritmo de la fraternidad. Seguimos reuniéndonos todos los martes de cada mes (formación franciscana, teológica y filosófica con nuestro padre asistente, oración de vísperas comentada, formación permanente y eucaristía con misa y mesa), pero este año queremos ir un poquito más allá. Hemos propuesto reunirnos además, como algo voluntario, los jueves para hacer más vida en fraternidad, realizar actividades de cara a los rastrillos misioneros que organizamos, y hacer partícipes al resto de parroquianos que no son de la fraternidad de nuestra vida.

Por otro lado, queremos acercarnos a los jóvenes de nuestra parroquia, para proponer a los grupos de más mayores que se planteen la **Jufra** como trampolín vocacional a la Ofs, así como que den un toque de espiritualidad más franciscano o más vocacional en la pastoral juvenil para que pueda desembocar en **Nifra, Adofra y Jufra**. Nosotros propondremos y el Señor que disponga.

De cara al fin de curso, además de participar en el día de las fraternidades con Zona, estamos planeando pasar un fin de curso como fraternidad fuera de Alcorcón. No será como el año pasado en la playa, pero al menos podremos despedir el año conviviendo, comiendo y durmiendo juntos, y seguramente se apuntarán más hermanos



# FRATERNIDAD S. ANTONIO DE CUATRO CAMINOS

## FRATERNIDAD DE SAN ANTONIO DE CUATRO CAMINOS RITOS DE ADMISIÓN Y PROFESIÓN

El día 8 de diciembre de 2022, solemnidad de La Inmaculada Concepción tuvimos la alegría de recibir a cuatro hermanos en la OFS, **Ana María Quispe, Ezequiel Hortelano, Migdalia Rondón y Rosa Frutos**, quienes se habían preparado para su Admisión durante un año. Ese mismo día hicieron su Profesión los Hermanos **Eva Garay y Ellis Luciano**, tras más de dos años de formación a la que habían asistido y participado activamente.

Tuvimos la dicha de que nos acompañara nuestro Ministro General, **Tibor Kauser** que estaba en Madrid para participar en el **Congreso de la OFS** de España, quien actuó como testigo de la Profesión de nuestros nuevos hermanos con **Resu Pozo**. Nos acompañaron la Ministra de la Zona y varios hermanos de las fraternidades de Madrid y al finalizar la ceremonia compartimos el almuerzo con espíritu de Fraternidad.

Os ofrecemos, a continuación, los testimonios de tres de los hermanos.

### •**Rosa Frutos**

Me acerqué a la Fraternidad de San Antonio de Cuatro Caminos, buscando donde crecer espiritualmente. Desde la sencillez y la alegría, el Consejo de la fraternidad me lo puso muy fácil acogiéndome como hermana, y facilitándome el camino en la **Admisión a la OFS**. Animada siempre por la gracia, para superar dificultades y resistencias a seguir a Jesús de la mano de San Francisco.

*¡Agradezco el esfuerzo a todos ellos en formarme!*

### •**Migdalia Rondón**

Mi nombre es Migdalia, diminutivo Dalia. Llegué a Madrid en junio del 2018, ya que las condiciones de mi país Venezuela eran y son muy difíciles. Una vez en regla mis documentos me dediqué a buscar trabajo y también, inspirada y guiada por el Espíritu Santo a visitar parroquias, basílicas e iglesias. En mi búsqueda llegué a la Iglesia de las Hermanas Descalzas Reales, al entrar ví las imágenes de San Francisco y de Sta. Clara. Eso es lo que buscaba: una **Iglesia Franciscana**.

## FRATERNIDAD SAN ANTONIO DE CUATRO CAMINOS

Me acerqué a una persona que estaba allí orando y sencillamente le manifesté mi inquietud y lo que andaba buscando y esta persona muy gentilmente, me entendió y me dio información de la OFS de San Antonio de Cuatro Caminos indicándome que preguntara por una hermana de ésta Fraternidad, eso fue a finales de noviembre de 2021. Así hice, llegue hasta allí me entreviste con ella, que me dio información sobre la espiritualidad franciscana seglar y me comentó que el 04/12/2021 había reunión por si quería asistir. Claro que si. Yo quería asistir y el día fijado, me presenté ante los hermanos y sin más me incorporé al periodo de iniciación consistente en una etapa de preparación, discernimiento y crecimiento en mi formación cristiana y el conocimiento de la vida de San Francisco de Asís, de la Familia Franciscana y de la OFS durante un año.

Me siento bien complacida y a gusto de pertenecer a la OFS y a la Familia Franciscana. Me han brindado una muy buena acogida y el trato es excelente como una familia verdaderamente cristiana que somos. El objetivo principal es vivir el Sagrado Evangelio de nuestro Señor Jesucristo, como lo vivió San Francisco de Asís. Hacerlo nuestro.

*¡Muchas gracias a todos por ser mi Familia!*

### •Ellis Gil Luciano

#### Mi formación OFS como camino de fe, esperanza y amor

El 8 de diciembre de 2022, Solemnidad de La Inmaculada, finalmente, profesé como miembro de la OFS. Celebramos este momento durante la celebración de la Sagrada Eucaristía en la Parroquia de San Antonio de Padua.

Puedo decir que mi camino de formación, que comencé en 2019, fue un camino de fe, de esperanza y, sobre todo, de amor.

Fue un camino de redescubrimiento de la fe porque fue durante mi formación que mi relación con el Señor fue probada. Hubo un tiempo en que casi me rebelo contra Dios porque sentí que estaba enfrentando solo los problemas de mi vida y que Él no escuchaba mis oraciones. Me sentí perdido porque ni siquiera estaba seguro de mi vocación y de a qué camino me estaba llamando Dios. Pero mi contacto inicial con mi Fraternidad OFS me reconectó con la fuente de mi felicidad: Dios mismo y la Iglesia. Nuestras reuniones regulares, especialmente.

## FRATERNIDAD S. ANTONIO DE CUATRO CAMINOS

nuestras reuniones de formación por Internet en el apogeo de la pandemia de Covid-19, me hicieron darme cuenta de que incluso en medio de una situación sombría e incierta, Dios está conmigo y me cuida a pesar de mis infidelidades e ingratitudes. Esta experiencia llenó mi corazón de esperanza.

Mi camino de formación fue un camino de esperanza fortalecida, porque es a través de mi formación para la OFS que aprendí a echar mi red en lo profundo para atrapar una multitud de peces. En mi Fraternidad, especialmente nuestros hermanos y hermanas que estaban conmigo en el tiempo de formación, conocen mi historia personal. Les he dicho que he tenido experiencias en la vida religiosa en varias comunidades, y estas experiencias me quebraron hasta cierto punto. Me hizo sentir rechazado. Es una realidad que incluso dentro de la Iglesia, mi situación es considerada por algunos como problemática, y que soy un **“bien dañado”** a los ojos de algunos. Por eso, incluso cuando comencé mi proceso de formación como seglar franciscano, estaba lleno de dudas. Tenía miedo de volver a intentarlo, dudaba, incluso me enfadaba, de echar de nuevo la red al otro lado de la barca. Aunque entonces creí que el Señor me estaba pidiendo que lo intentara de nuevo, la parte humana en mí decía fuertemente que no, porque ya estaba cansada. Pero creo que el llamado de Dios es misterioso y, a menudo, irresistible. Con su gracia, lo seguí y perseveraré en el estilo de vida franciscano, incluso llenó mi corazón de amor.

Mi camino franciscano es un camino hacia el amor. Es el mismo amor que me sostuvo a través de los años. Como extranjero en este país, el amor de Dios me apoyó para superar los desafíos y dificultades de iniciar una nueva vida. Más concretamente, Dios me manifestó su amor a través del amor de mis hermanos y hermanas en la Fraternidad. Junto a nuestro Seráfico Padre, puedo realmente decir que Dios mismo que me dio hermanos y hermanas en esta tierra extranjera. De hecho, son los regalos preciosos de Dios para mí. No me hicieron sentir que soy diferente, no me hicieron sentir que soy un extraño, pero me hicieron sentir amado y aceptado como un hermano. Con esta experiencia de amor que recibo de la Fraternidad, deseo también compartir este amor con mis hermanos y

## FRATERNIDAD SAN ANTONIO DE CUATRO CAMINOS

hermanas en la Fraternidad. Junto a nuestro Seráfico Padre, puedo realmente decir que Dios mismo que me dio hermanos y hermanas en esta tierra extranjera. **De hecho, son los regalos preciosos de Dios para mí. No me hicieron sentir que soy diferente, no me hicieron sentir que soy un extraño, pero me hicieron sentir amado y aceptado como un hermano.** Con esta experiencia de amor que recibo de la Fraternidad, deseo también compartir este amor con mis hermanos y hermanas, no sólo de mi Fraternidad, sino con todas las personas con las que me encuentro todos los días.

Mientras sigo viviendo mi vocación franciscana seglar, espero y oro para que Dios continúe guiándome a través de su gracia y de las oraciones de mis hermanos y hermanas.

*¡Que el Evangelio del Señor cobre vida en mi vida para que pueda vivir una vocación vivificadora, siguiendo las huellas de nuestro Padre, San Francisco!*



## CRUZADOS SERÁFICOS

### 400 ANIVERSARIO DE LA CANONIZACIÓN DE SANTA TERESA DE JESÚS



Imagen del estandarte original que presidió la Canonización de Santa Teresa de Jesús, por el Papa Gregorio XV el 12 de Marzo de 1622; en el mismo destacan los escudos de la Casa de Mendoza y del Carmelo Descalzo

*No te dejes engañar por nadie  
que te muestre un camino  
que no sea la oración*

*(Santa Teresa de Jesús)*

El 12 de Marzo de 1622, el Papa Gregorio XV canonizaba a Sta Teresa de Jesús, Fundadora del Carmelo Descalzo. Sería aquella una ceremonia quíntuple ya que junto a Santa Teresa, fueron elevados también a la gloria de los altares los españoles San Isidro Labrador, San Francisco Javier y San Ignacio de Loyola, junto con el italiano San Felipe Neri.

En palabras del poeta Lope de Vega aquellos Santos constituían **"un labrador para humildes; un humilde para sabios; un sabio para gentiles; y una mujer fuerte para**

**la flaqueza de las que en tantas provincias aflige el miedo"**.

El Proceso de Canonización de la Madre Teresa había comenzado en 1591, por orden del Obispo de Salamanca, Jerónimo Manrique Figueroa. Por sugerencia de Felipe II, el nuncio del Papa, Camilo Gaetano, manda un proceso informativo en los lugares donde la Madre Teresa había vivido o era más conocida.

Reunida toda la información conseguida fue enviada a Roma en 1597, acompañada de cartas del Rey de España Felipe II. A esta petición se unieron la del Concilio Provincial de Tarragona, la de la Congregación de las Catedrales e Iglesias metropolitanas de los Reinos de Castilla y León, así como las Universidades de Salamanca y Alcalá.

Desde Roma el Padre Jerónimo Gracián transmite al Papa, entonces Pablo V, el deseo de iniciar dicho proceso. En 1604 se inicia el procedimiento con la autoridad apostólica. A su término se publica el Breve de Beatificación de la Madre Teresa, firmado por Pablo V en Roma el 24 de Abril de 1614.

#### Lectura recomendada:

EDITORIAL APOSTOLADO MARIANO

C/ RECAREDO Nº 44 - 41003 SEVILLA - TLF: 954 416 809 - FAX 954 540 778 -

[editorial@apostoladomariano.com](mailto:editorial@apostoladomariano.com)

Hna. Guillermina de la Encina. CRU SE

## TERCIARIOS ILUSTRES

### BARTOLOME ESTEBAN MURILLO, PINTOR SEVILLAN BARROCO

En 2017 se cumplió el cuatrociento aniversario del nacimiento de Murillo (1617- 1682). Su obra es religiosa, pero no solo por recibir encargos. Era un hombre de fe. Un dato casi desconocido es que, **en 1662 ya viudo, profesó voluntariamente en la orden tercera de san Francisco de Sevilla**. Tuvo 14 hermanos Y 11 hijos y al quedar viudo no se volvió a casar.

En realidad, la vida de Bartolomé Esteban Murillo es menos conocida que la de otros maestros de la época. Entra en el taller de Juan del Castillo superando ampliamente a su maestro. Hacia 1644-5 le encargan su primera obra grande la decoración del claustro chico del convento de los franciscanos llamado **“la casa grande”** contaba con 25 años demostrando que había alcanzado notoriedad a tan temprana edad.



Al quedar huérfano recibe fortuna de sus padres que le permite vivir sin estrecheces. Además, la clientela aumenta sin cesar, es el **pintor mas cotizado de Sevilla** pudo adquirir varios inmuebles y mantener a sus numerosos hijos de los que 8 o 9 fueron religiosos uno llegó a canónigo de Sevilla.

Sus clientes son sobre todo órdenes religiosas y conventos franciscanos debido a la temática religiosa que Murillo dominaba, no tuvo necesidad de ir a la Corte a pintar como hizo Velázquez, sino que vivió muy bien sin salir

mucho de su taller. Llegó a fundar una academia de pintura donde se asociaron los principales pinceles sevillanos del cual fue nombrado su presidente. Era famoso en el extranjero hasta donde había llegado su obra y su nombre aparecía en las enciclopedias europeas de la época. Hasta **María Antonieta** tenía una obra suya, un pilluelo comiendo un melón. El último encargo en 1682 le costó la vida al caer de un andamio en un convento capuchino de Cádiz.

**Nadie en España pinta como él**. Es el pintor de la Virgen niña, pinta la inocencia, el candor, se adelanta a su época que se solía pintar a la Virgen de más mayor.

## TERCIARIOS ILUSTRES

Murillo pinta la Inmaculada Concepción enfocando el aspecto de la Virgen hacia



un concepto más infantil, lo que resultó ser una novedad para la época por lo que recibió muchos encargos llegando a pintar veinte inmaculadas. Destacando entre todas ellas **“La Inmaculada Concepción de los Venerables”** que se encuentra en la sala 016 del Museo del Prado y que se distingue de la mayoría de las **inmaculadas de Murillo** por su actitud **triumfante** y el acusado movimiento de **subida** aunando los dos dogmas en una sola obra Esta temática es genuinamente local por cuanto fue España el principal defensor de la **Inmaculada Concepción** y el país que luchó con mas insistencia por convertirlo en dogma

de fe. El resto del mundo católico no estableció su carácter dogmático hasta el siglo XIX

Murillo pintó numerosos cuadros de temática franciscana pero una obra muy especial para la familia es el **“San Francisco de Asís abrazando a Jesús en la Cruz”** (1668/9) que conserva en el Museo de Bellas Artes de Sevilla. El cuadro forma parte de una serie de pinturas encargadas a Murillo por la **Orden de los Capuchinos** para la iglesia de su convento en Sevilla. Tales obras, realizadas alrededor de los años 1668 y 1669, debían exaltar los elementos distintivos de la **Espiritualidad Franciscana**. El tema de la obra es la Alegoría sobre la **renuncia al mundo material de Francisco de Asís para seguir a Jesús**. Y es que



como dijo **Benedicto XVI** en audiencia en en audiencia en 2010 **“san francisco es el Alter Cristus su ideal era ser como Jesús, dando valor importante a la pobreza, a la sobriedad ya que los santos son los verdaderos intérpretes de la Biblia”**.

## TERCIARIOS ILUSTRES

Murillo es el pintor de los **niños**, los **pobres**, los **pilluelos** con caritas infantiles. Había en su tiempo, fruto de la peste y las hambrunas, muchos huérfanos que hacían recados por la ciudad. Pinta con optimismo estos niños es un realismo bello, **ve la realidad desde lo trascendente**, una **realidad serena, santa, dulce**.



Buen ejemplo de la realidad trascendente es el cuadro donde aparecen nuestra patrona: **“Santa Isabel de Hungría curando a los tiñosos”** que se encuentra en Hospital de la hermandad de la caridad de Sevilla. **El tiñoso está encorvado sobre la tina. Santa Isabel de Hungría le lava con dulce dignidad**. Vestida de negro con un halo de santidad y rodeada de sus hermanas; una de ellas vierte el agua. Pinta **“la tiña”** con elegancia de modo que no resulta desagradable al espectador. Murillo huye de la realidad, pues al contrario de otros artistas de su época dulcifica todas las situaciones, pinta la pobreza con suave delicadeza invitando a la religiosidad

Este cuadro fue realizado por encargo en 1672 para la decoración de la iglesia de San Jorge del Hospital de la hermandad de la santa caridad de Sevilla que después de diversos traslados hoy está en el mismo sitio para el que fue pintado.

**Con esta obra se trata de señalar el camino que debemos seguir en la tierra para alcanzar la salvación eterna.**

**“Solo un artista terciario como lo es nuestro hermano Murillo es capaz de plasmar una realidad trascendente en una pintura a la vez que invita al espectador a la conversión”.**

## FRATERNIDAD JESÚS DE MEDINACELI

En este mes de enero del recién estrenado año 2023 hemos tenido dos reuniones de Fraternidad; la primera, el día 8 donde nos reunimos en torno a los visitantes, los hnos. Virginia Costa y Valentín Redondo, Ministra y Asistente Espiritual de zona respectivamente, para tener la **Visita Pastoral y Fraternal** que se debe realizar como dicen las CC.GG al menos una vez al trienio; la segunda el día 15 para el **Capítulo electivo** del Consejo de hermanos para el trienio 2023-2026



Durante la Visita Pastoral y Fraternal, Virginia Costa habló de los centenarios que se nos avecinan: en el **2023**: la **Navidad en Greccio**; en el **2024**: **Los Estigmas**; en el **2025**: el **Cántico al Hno. Sol**, en el **2026**: el **Tránsito de san Francisco**. Aclaró que se busca, además de celebrar, la visibilidad de la familia Franciscana. Después pasó a transmitirnos algunas ideas que el Ministro Internacional Tibor Kauser había expuesto en el congreso del El Pardo.

El día 15 de Enero nos reunimos esta vez, para el **Capítulo electivo**, donde salieron elegidos: Ana **de la Jara**: Hna. Ministra; **Isabel Martínez**: Hna. Viceministra; **Fernando de la Hermosa**: Hno. Formador; **Diana Carolina Herrera**: Hna. Secretaria; **Berna Martín**: Hna. Tesorera.

En ambas reuniones los Hnos. de nuestra Fraternidad han demostrado, una vez más, su **sentido de corresponsabilidad**, con su **presencia personal**, con su **colaboración activa** y **sentido de familia** donde todos y cada uno de los hermanos son necesarios, yendo tras los pasos de Jesús y de Ntro. Padre san Francisco.

Hna. Ana

## JUFRA SAN DIEGO

Los jóvenes de **JuFra San Diego** (Vallecas) celebran este curso su décimo aniversario como fraternidad constituida. Diez años como seguidores de Jesucristo al estilo de Francisco de Asís, en discernimiento y formación permanente.

En el mes de febrero, algunos de ellos se desplazaron hasta la Parroquia de San Francisco de Asís (Alcalá), donde celebraron la Eucaristía en comunión con hermanos de la OFS y trabajaron, de la mano de **Mari Carmen Pindado**, su formación mensual: **"El Evangelio "sine glossa": integrar La Palabra en nuestra vida"**.





## HIMNO CUARESIMAL

### *El trance de Hijo y Padre fue la muerte*

El trance de Hijo y Padre fue la muerte,  
secreto trinitario, don purísimo;  
el Hijo se donaba en el Espíritu  
y el Padre recibía el ser del Hijo.

La muerte era liturgia coronada,  
adoración el último suspiro,  
y estrecha comunión que en Dios subsiste  
del Verbo con el Padre sin principio.

Cercaban los insultos, negra mancha,  
queriéndole tragar hasta el abismo,  
mas él moría en paz cual soberano,  
incólume, impoluto, blanco lirio.

Moría como rey de majestad,  
en trono de inocencia el cuerpo erguido,  
con títulos de gloria en su cabeza,  
el Cristo del Señor, el Elegido

¡Oh Padre de mi vida, dulce Padre,  
mi espíritu en tus manos deposito,  
oh Padre a ti retorno, a tu regazo,  
contigo en unidad, oh padre mío!

¡Resuene el eco suave de su muerte,  
cual triunfo y alabanza por los siglos,  
y sea el corazón crucificado  
la gloria inmarcesible de Dios trino!

AMEN.

*Fr. Rufino María Grández. OFMcap*

**CALENDARIO ABRIL-JUNIO 2023**

<b>ACTIVIDAD</b>	<b>FECHA</b>	<b>HORA/LUGAR</b>
Formación Permanente Común y Eucaristía	22 Abril	10-13.00 h. C/S. Buenaventura 1. San Fco. El Grande
Beato Ceferino Jiménez Malla	4 Mayo	Pte. realizar actividad
Oración Seminario por las Vocaciones	6 Mayo	11-12h. Seminario Madrid
Excursión día de las Fraternidades	3 Junio	Pendiente lugar
Consejo de Zona. Eucaristía	17 Junio	10-14.00h.C/S. Buenaventura 1. San Fco El Grande

**VERANO MES DE JULIO**

**EJERCICIOS ESPIRITUALES**  
**320€.** Interesados escribir a:  
[frayvalentin@gmail.com](mailto:frayvalentin@gmail.com)

**26-31**  
**de**  
**JULIO**

**Santa Engracia 140**  
**MADRID**

**CUARESMA 2023****Oración****Caridad****Ayuno**

